

Abs.:

Botschaft der Arabischen Republik Ägypten

S.E. Herrn Khaled Galal Abdelhamid

Stauffenbergstraße 6-7

10785 Berlin

Hameln, den

Sehr geehrter Herr Botschafter,

von der Menschenrechtsorganisation Amnesty International habe ich erfahren, dass Yehia Hussein Abdelhady, ein prominenter ägyptischer Oppositionspolitiker und ehemaliger Sprecher der Bewegung Civil Democratic Movement, am 31. Juli dieses Jahres willkürlich verhaftet worden ist, nachdem er am 22. Juli einen regierungskritischen Facebook-Post veröffentlicht hat. Weder legten die Polizist\*innen einen Haftbefehl vor noch wurde er über die Gründe seiner Inhaftierung informiert. Nach einem Verhör durch einen Staatsanwalt der Staatssicherheit wurde gegen ihn Untersuchungshaft angeordnet.

Amnesty International setzt sich für die bedingungslose und unverzügliche Freilassung von Yehia Hussein Abdelhady ein. Immer wieder wurden seit 2018 gegen ihn strafrechtliche Ermittlungen wegen angeblicher Störung der öffentlichen Ordnung, Beleidigung des Präsidenten und Verbreitung von Falschnachrichten durchgeführt, und im Jahr 2019 war er bis zu seiner Begnadigung durch den Präsidenten 42 Monate in Haft. Die Maßnahmen gegen Yehia Hussein Abdelhady stuft Amnesty International als Menschenrechtsverletzungen ein, weil er lediglich mit friedlichen Mitteln seine politischen Überzeugungen vertreten hat. Ich habe mich in dieser Angelegenheit an den zuständigen Staatsanwalt Herrn Mohamed Shawky Ayyad mit der dringenden Bitte um unverzügliche Freilassung von Yehia Hussein Abdelhady gewandt und richte auch an Sie die dringende Bitte, sich in diesem Sinne zu engagieren. Dies ist umso nötiger, als sich Herr Abdelhady in einer schlechten gesundheitlichen Verfassung befindet.

Mit freundlichem Gruß